

MARTES 5 DE ABRIL DE 2016

## INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

### EDUCACIÓN CÍVICA

#### **8 DE ABRIL, VENCE CONVOCATORIA DEL IEEQ PARA EL 2DO. CONCURSO DE CUENTO INFANTIL “EDUCAR EN VALORES”**

Este viernes 8 de abril, vence el plazo para la entrega de trabajos del 2do. Concurso de Cuento Infantil “Educar en valores”, convocado por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) a través de la Comisión de Educación Cívica. Podrán participar en dicho certamen residentes del estado de Querétaro, mayores de 18 años; cada participante podrá escribir un solo cuento inédito, que no haya sido registrado en otro concurso. Los trabajos deberán ser entregados en la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica del IEEQ, ubicada en Avenida Las Torres 102, Residencial Galindas, en la ciudad de Querétaro, de lunes a viernes de 8:00 a 16:00 horas. La temática de los cuentos debe versar sobre el conocimiento y ejercicio de los valores democráticos indispensables para la convivencia social, tales como: respeto, tolerancia, diálogo, libertad, igualdad, pluralidad, justicia, participación, responsabilidad y solidaridad. Los trabajos deberán estar dirigidos a niños y niñas entre 6 y 8 años (Categoría A) y de 9 a 12 años de edad (Categoría B). Los requisitos de presentación son: trabajos en español, impresos en 5 tantos y en formato electrónico en un disco óptico, firmado con pseudónimo, con letra de 12 puntos con fuente Arial, a doble espacio en hoja tamaño carta y por una sola cara, con numeración, con una extensión entre 5 y 10 páginas. Los primeros lugares, en ambas categorías, recibirán un premio de \$20,000 pesos cada uno. Mayores informes en el teléfono (442) 101 98 00 Ext. 1131, 1132 y 1135 o en la página [www.ieeq.mx](http://www.ieeq.mx).

<http://alternativo.mx/2016/04/8-abril-vence-convocatoria-del-ieeq-2do-concurso-cuento-infantil-educar-en-valores/>

<http://elcantodelosgrillos.mx/8-de-abril-vence-convocatoria-del-ieeq-para-2do-concurso-de-cuento-infantil-educar-en-valores>

<http://elobservadordequeretaro.com.mx/archivos/11738>

### FINANCIAMIENTO PÚBLICO

#### **ESPERAN FALLO DEL TEEQ SOBRE RECURSOS**

Por Arlene Patiño

El dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Báez Guerrero, sostuvo que esta semana esperan que el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) resuelva el recurso de revisión para que 3% del financiamiento público que destina el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se les entregue a los partidos de manera independiente. De acuerdo con el líder albiazul, esta bolsa de recursos siempre se ha aportado de esa manera y en esta ocasión se destinaría a capacitación de la militancia. “Le estamos pidiendo al tribunal electoral que le pida al instituto electoral del estado que nos entregue ese recurso, el cual es exclusivamente para actividad de educación y formación. Todavía no se resuelve”, comentó. De acuerdo con Báez Guerrero, la ley general de partidos políticos establece que se debe asignar este 3% a los institutos políticos para que lo destinen exclusivamente a actividades de capacitación y formación. (EE, 6)

<https://queretaro.quadratin.com.mx/Esperan-esta-semana-fallo-impugnacion-panista/>

MARTES 5 DE ABRIL DE 2016

## **REDISTRITACIÓN**

### **BUSCAN CONCLUIR LOS TRABAJOS DE REDISTRITACIÓN**

Por Norma Ayala

El secretario ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Carlos Eguiarte Mereles, informó que este año deben de quedar concluidos los trabajos de redistribución por parte del Instituto Nacional Electoral (INE) y de la propia Legislatura local, ya que en 2017 debe iniciarse el proceso electoral 2018, bajo una nueva geografía electoral. Recordó que actualmente la Constitución local señala que hay en el estado 15 diputados de mayoría y 10 de representación proporcional, que en términos jurídicos es con lo único que se cuenta para partir a una redistribución. “Lo demás han sido declaraciones, entiendo que hay un análisis válido en ese sentido, la redistribución no es una atribución del IEEQ, sino del INE, sin embargo es un tema sano, porque se trata de que un voto de un ciudadano de un distrito, valga exactamente lo mismo que en otro, sin importar en qué distrito viva”. Sin embargo, consideró que es necesario este procedimiento, al ejemplificar que actualmente en el distrito uno, correspondiente al Centro de la ciudad, la población ha ido disminuyendo, caso contrario de la zona norte de la ciudad, donde está el distrito dos, que ha crecido de forma importante. “Entonces tenemos una gran cantidad de habitantes en el dos y menos en el uno, tenemos una subrepresentación de los habitantes del distrito uno y que eligen a su diputado e igual en el dos, por ello se ve la necesidad de redistribuir, y la posibilidad de hacer una redistribución de la población en los distritos”, acotó. Refirió que este análisis también debe estar sujeto a legisladores, a fin de considerar si es necesario modificar la Constitución, incluso con la posibilidad de poder incrementar el número de diputados. “No es un tema del Instituto, si revisamos otros estados con mismo número de habitantes, podríamos ver que tienen más diputados”. (EUQ, 4)

## **REFORMA ELECTORAL**

### **AVANZA DOCUMENTO DEL IEEQ PARA REFORMA ELECTORAL**

Por Yaneli Ortiz

De acuerdo con el secretario ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Carlos Eguiarte Mereles, será en el segundo semestre del año cuando se presenten los avances para la reforma electoral. Sin embargo, refirió que es el área técnica del instituto quien se encuentra elaborando esta propuesta, con base en un análisis de lo vivido en el proceso electoral pasado y el extraordinario. “Para nosotros el tema de ajustar la legislación local desde el aspecto técnico es interesante, y encontramos algunas áreas de oportunidad a la ley, en donde nosotros encontramos que pudiera modificarse”, comentó. Eguiarte Mereles, agregó que antes de que se dé a conocer este documento se va a esperar a que la comisión jurídica lo apruebe, en tanto que los integrantes del consejo electoral serán respetuosos de dar a conocer y detallar este documento que –dijo- será institucional.  
<http://adnformativo.mx/avanza-documento-del-ieeq-para-reforma-electoral/>

MARTES 5 DE ABRIL DE 2016

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### **DETECTA ASF ANOMALÍAS EN PASEO DE LA REPÚBLICA**

Por Norma Ayala

La Auditoría Superior de Fiscalización detectó irregularidades en la aplicación de recursos federales para la obra del Paseo de la República en su segunda etapa por un monto de más de 7 mdp, informó el presidente estatal del PAN, José Báez Guerrero. (EUQ, 3)

## NOTAS PRINCIPALES

#### **DQ: REIMPULSO A MOVILIDAD**

El Gobernador Francisco Domínguez Servién presentó la Red del Estudiante, obra en la que serán invertidos 230 mdp y contempla la rehabilitación de banquetas y de la red de agua potable, así como la generación de espacios urbanos. (DQ, principal)

#### **PA: CREAN CORREDOR PARA ESTUDIANTES**

Por Laura Vilchis

Presentó el gobernador Francisco Domínguez Servién la Ruta del Estudiante, proyecto que contará con una inversión de 230 mdp y un tiempo de ejecución de 10 meses y medio. (PA, principal)

#### **AM: ANUNCIA 'RUTA DEL ESTUDIANTE'**

Por Francisco Velázquez

Con una inversión de casi 230 mdp y para beneficio de un millón 255 mil 185 habitantes, el gobierno del estado de Querétaro llevará a cabo las obras correspondientes al proyecto 'Ruta del Estudiante. Liga urbana al Centro Histórico', anunció el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien detalló que el tiempo de ejecución de la obra será de 10 meses y medio. (AM, principal)

#### **CQ: PRESENTA PANCHO RUTA DEL ESTUDIANTE**

Por Andrea Martínez

El gobernador Francisco Domínguez Servién presentó la "Ruta del Estudiante", la cual tendrá una inversión de 230 mdp y beneficiará al día a más de 1 millón de habitantes que circulan por la zona del Cerro de las Campanas. (CQ, principal)

#### **N: OBRAS POR 230 MDP**

Por Tina Hernández

El gobernador Francisco Domínguez Servién anunció el paquete de obras de la "Ruta del Estudiante", proyectó que mejorara la imagen urbana del polígono que conforma Av. Universidad, Tecnológico, 5 de Febrero y Ezequiel Montes, con una inversión de 230 mdp. (N, principal)

MARTES 5 DE ABRIL DE 2016

## **EUQ: “EVALUAREMOS MI ADMINISTRACIÓN EN 6 MESES MÁS”**

Por Rafael G. Piña Rodríguez

A más de seis meses de la administración municipal que encabeza Marcos Aguilar Vega en la capital, habla de los retos que le ha tocado enfrentar y de los resultados que ha obtenido. (EUQ, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **ANUNCIAN OBRA DE ‘RUTA DEL ESTUDIANTE’**

Con una inversión de casi 230 mdp y para beneficio de un millón 255 mil 185 habitantes, el gobierno del estado de Querétaro llevará a cabo las obras correspondientes al proyecto ‘Ruta del Estudiante. Liga urbana al Centro Histórico’, anunció el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien detalló que el tiempo de ejecución de la obra será de 10 meses y medio. (...) De acuerdo con Romy Rojas, titular de la SDUOP, el área que se intervendrá con este proyecto incluye las calles Miguel Hidalgo y Francisco Márquez; Paseo Niños Héroes y avenida Tecnológico, (...) Por su parte, el edil de Querétaro, Marcos Aguilar Vega reconoció que la ‘Ruta del Estudiante’ va a mejorar la conectividad e interacción comunitaria de la zona. (AM 1, PA 1, N 1, DQ 1, CQ 1)

### **LLEVA GOBIERNO INVERTIDOS 2 MIL MDP EN OBRAS**

Romy Rojas, titular de la SDUOP, informó que el actual Gobierno Estatal acumula una inversión de 2 mil mdp en materia de obras inauguradas, en proceso de ejecución y en concurso para el próximo trimestre del año. (...) A 6 meses que inició este sexenio, encabezado por el gobernador Francisco Domínguez Servién, destacó que las obras son ejecutadas equitativamente entre los 18 municipios. (CQ 3, N 3)

### **CONVENIO CON HOSPITAL DE SEÚL**

El gobernador Francisco Domínguez Servién refrendó el compromiso de su administración para hacer prevalecer el derecho humano a la salud en el Estado de Querétaro. “En mi gobierno estamos trabajando para el acceso pleno a la seguridad social, por parte de las y los queretanos”, consignó luego de firmar el convenio de colaboración entre el Gobierno del Estado y el Hospital de la Universidad Nacional de Seúl. (EM 4, N 2)

### **CAPACITACIÓN Y TECNOLOGÍA PARA ABATIR IMPUNIDAD: JMG**

Por Manuel Paredón

Juan Marcos Granados Torres, Secretario de Seguridad Ciudadana, tiene por cierto que los juicios orales en materia penal no resolverán el asunto de la justicia, empero bajarán el margen de impunidad que doctrinarios del derecho apuntan en el 96%. (...) En materia de seguridad e impartición de justicia, el gobernador busca el referente de medirnos con nosotros mismos, es decir, como está Querétaro hoy, como estaba hace 15 años y como estará en los siguientes 6 años y por supuesto que estamos listos para el nuevo sistema acusatorio. (N, 8)

### **SEDATU PLANEA CAMINATAS EN FAVOR DE SEGURIDAD DE MUJERES**

Por Lenin Robledo

La Sedatu prevé realizar durante abril, con fecha aún por definir, una caminata nocturna en el estado de Querétaro, así lo mencionó el delegado estatal de la dependencia en Querétaro, Adán Gardiazabal, quien explicó que dicha actividad tiene como objetivo recuperar la seguridad de las mujeres y el rescate de espacios públicos que favorezcan la seguridad de la población, especialmente de las mujeres. (...) La intención es hacer un recorrido de noche, que es cuando más latente se ve el posible peligro en la comunidad”, explicó Adán Gardiazabal, quien refirió que también se prevé la participación del gobernador en esta actividad. (EUQ, 8)

MARTES 5 DE ABRIL DE 2016

## **RENOVARÁN RED DE AGUA POTABLE**

Las obras que realizará Gobierno del estado para crear la Ruta del Estudiante incluyen obras de drenaje y renovación de la red de agua potable, que evitarán se sufran más inundaciones en la zona. Al respecto, Enrique Abedrop, titular de la CEA, descartó que por las obras a ejecutar los vecinos vayan a sufrir recortes en el servicio del agua potable. (...) Por su parte, Romy Rojas, titular de la SDUOP, comentó que fue una petición recurrente entre los colonos, ya que tiene más de cinco décadas que no se realizan labores en la materia. (DQ, 6)

## **CALCULA CEA 7 MIL TOMAS CLANDESTINAS DE AGUA**

Por Tina Hernández

En 6 meses la CEA ha detectado 900 mil tomas clandestinas, por lo que se procederá administrativamente contra quien resulte responsable, informo Enrique Abedrop, Vocal de la CEA. (...) De acuerdo con información de la CEA se estima que existen 7 mil tomas clandestinas más en los municipios de Querétaro. (N, 4)

## **ALERTAN SOBRE ADICCIONES**

El CECA continúa con la campaña que busca crear conciencia entre la población sobre el consumo de alcohol y otras drogas, a través de la pinta de poco más de siete mil metros cuadrados de bardas con frases como: “Que la fiesta no se convierta en un funeral” y “Que la convivencia no se vuelva riña”. Guillermo Tamborrel Suárez, titular del CECA, recordó que el consumo irresponsable de alcohol es una de las principales causas de muerte en el estado. (EUQ, 1)

## **PROFESORES QUE CAUSARON BAJA ERAN DE ALTO RENDIMIENTO: BOTELLO**

La mayoría de los profesores en el estado que causaron baja del sistema educativo eran docentes de alto rendimiento, afirmó Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, quien dijo que, lamentablemente, no aplicaron en la Evaluación Docente del Instituto Nacional de Evaluación Educativa. (CQ 3, DQ 4, N 3)

## **JUSTICIA Y SEGURIDAD, EN PROYECTO INTEGRAL: JMG**

Por Rubén Pacheco

Juan Martín Granados Torres, Secretario de Gobierno, encabezó el primer foro de la Subcomisión defensoría Pública del Estado, donde presentó el programa “Cosmos”, y el cual forma parte del sistema penal acusatorio. De acuerdo con el secretario el Sistema Penal parte de un principio de objetividad por parte del policial, en el cual pone de relieve su función como investigador; en el cual se ven involucrados otros actores. (N, 7)

## **ASESINARON A FRANCISCO GUDIÑO POR UN ASUNTO DE BIENES RAÍCES**

A Francisco Gudiño Pérez lo asesinaron en Dolores Hidalgo, Guanajuato, y su cadáver fue lanzado a un pozo; los presuntos asesinos ya fueron capturados y confesaron los hechos, informó la PGJ en Querétaro, luego de realizar la indagatoria correspondiente. (N 1, DQ 1-G, EUQ 12)

## **AVISO OFICIAL**

Se publica en el Diario Oficial del Estado de Querétaro “La Sombra de Arteaga” el acuerdo por el que el titular del Poder Ejecutivo, Francisco Domínguez Servián, deja sin efectos la declaratoria que dejó sin efectos el nombramiento del Licenciado Carlos Enrique Ordaz González como Notario Adscrito de la Notaría Pública Número 5 de la Demarcación Notarial de Querétaro. Asimismo, instruye a la Dirección de Gobierno y Archivo General de Notarías para que realicen las acciones legales conducentes conforme a la Ley del Notariado del Estado de

**MARTES 5 DE ABRIL DE 2016**

Querétaro y demás disposiciones legales aplicables, para que el Licenciado vuelva a desempeñar la función de Notario Adscrito de la Notaría Pública número 5. (DQ, 6)

## **ESQUELA**

El gobernador Francisco Domínguez Servién y su esposa Karina Castro de Domínguez, presidenta del DIF Estatal, se unen a la pena de la familia Escobar Ballesteros por el sensible fallecimiento de Mireya Ballesteros Gutiérrez, reportera del periódico Noticias. (N, 5)

## **PODER LEGISLATIVO**

### **CONGRESO TRABAJARÁ EN FISCALÍA AUTÓNOMA**

Asegura el diputado Antonio Rangel Méndez que uno de los principales temas en los que trabajarán de cara a la implementación del nuevo sistema de justicia penal adversarial será el de crear la fiscalía autónoma, que supliría a la PGJ, propuesta que fue presentada por el titular del Poder Ejecutivo en días pasados y que se atenderá a la mayor brevedad posible. (EUQ 1, DQ 1)

### **TEMEN QUEDARSE 'FUERA DE LA JUGADA'**

Por Mónica Gordillo

El diputado y presidente de la mesa directiva de la 58 Legislatura, Eric Salas González, refirió que las empresas que brindan el servicio de taxi tipo ejecutivo “lo que están temiendo es quedar fuera de la jugada”, es decir, que la nueva Ley de Movilidad para el Transporte del Estado de Querétaro limite su participación. (AM, 8)

### **CONTINÚA DISCUSIÓN DE REFORMA A LEY DE MOVILIDAD; DIPUTADOS DIALOGAN CON UBER**

La Comisión de Movilidad Sustentable se reunió durante la mañana con gerentes de Uber y posteriormente hicieron del conocimiento que han recibido más propuestas de diputados, quienes pretenden abonar a la ley que dejará “piso parejo” y fomentará la competitividad ante el uso del servicio ejecutivo. Lorena Villareal, gerente de comunicaciones de Uber, resaltó la apertura de los diputados locales, quienes explicaron los alcances de la ley que pretende ser aprobada, aunque coincidieron que existen puntos que aún son debatibles, pero que existe el diálogo para alcanzar un acuerdo que beneficie a todos los interesados. (DQ 1, AM 8, EUQ 4)

### **CONFIRMA DIPUTADO NOVENTA AMPAROS**

La reforma a la Ley de Trabajadores del estado de Querétaro, aprobada en diciembre de 2015, podría echarse atrás si la SCJN así lo instruye, dio a conocer el presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social de la 58 Legislatura local, Jesús Llamas Contreras. (...) esta reforma contiene lagunas jurídicas que han permitido el otorgamiento de 90 amparos a trabajadores inconformes, y que han sido evidenciadas por las autoridades competentes. (AM, 8, N 6)

### **PIDEN MÁS INTERNET**

Aprobó la Comisión de Comunicaciones de la Cámara Federal de diputados, un dictamen de punto de acuerdo presentado por el diputado queretano, Hugo Cabrera Ruiz, para que los queretanos cuenten con servicio gratuito de internet en sitios públicos. El punto de acuerdo exhorta a las autoridades del estado de Querétaro para continuar con la prestación de servicio. (EM 2, EUQ 5)

MARTES 5 DE ABRIL DE 2016

## **LVIII LEGISLATURA EXHORTARÁ A GOBIERNO DE QUERÉTARO A EMULAR PROGRAMA “MÉDICO EN TU CASA**

La Comisión de Salud de la LVIII Legislatura del estado de Querétaro aprobó realizar un exhorto a Gobierno del estado para que éste se reúna con el gobierno de la CDMX y emular el programa “Médico en tu casa” debido a que miles de queretanos no cuentan con servicios de salud óptimos, informó la diputada María Alemán Muñoz. (AM 9, N 7)

## **PIDE INDAGAR PUBLICACIÓN EN EL PERIÓDICO OFICIAL**

Por Diego Rodríguez

La diputada María Alemán Muñoz Castillo solicitó a la LVIII Legislatura local, se indague en torno a una solicitud que ella misma hizo (...) Explicó que es referente al fideicomiso destinado a la atención de adicciones que en la propuesta de Ley de Ingresos del Poder Ejecutivo, se pretendía derogar para 2016, lo que derivado de su gestión se logró evitar, pero que al ser publicado en la Sombra de Arteaga sufrió modificaciones. (...) El fideicomiso que operaba con recursos derivados de la recaudación por concepto de expedición y refrendo de las licencias para el almacenaje, venta y consumo de bebidas alcohólicas en la entidad, fue derogado mediante un acuerdo encabezado por el gobernador, de acuerdo con la propia publicación en referencia. Aunque el Fideicomiso de Inversión para Apoyar la Atención y Rehabilitación del Alcoholismo y Drogadicción en el Estado se encontraba operando desde hace 23 años, en entrevista, el coordinador del CECA, Guillermo Tamborrel Suárez, aseguró que fue declarado extinto por la actual administración (...) Asimismo, el 31 de marzo, AM de Querétaro publicó también que Juan Manuel Alcocer Gamba, Secretario de Planeación y Finanzas, aseguró que dicho Fideicomiso fue declarado extinto por la actual administración estatal, debido a que no permitiría que fueran atendidos los programas de prevención en la materia que pretende impulsar el actual gobierno. (AM, 9)

## **MUNICIPIOS**

### **“EVALUAREMOS MI ADMINISTRACIÓN EN 6 MESES MÁS”**

Por Rafael G. Piña Rodríguez

A más de seis meses de la administración municipal que encabeza Marcos Aguilar Vega en la capital, habla de los retos que le ha tocado enfrentar y de los resultados que ha obtenido. Además, reitera el llamado a los ciudadanos para que den un voto de confianza y en seis meses más puedan evaluar su trabajo. (...) Su relación con el gobernador Pancho Domínguez y los miembros de su gabinete, ¿cómo es? Con el gobernador hay una historia personal extraordinaria, hemos hecho campaña en tres ocasiones juntos, hemos hecho un equipo y es una fórmula que ha dado resultados en todos los lugares en donde nos hemos presentado. Pancho Domínguez es un fenómeno en la calle y es un fenómeno que ha dado resultados desde el punto de vista político y personal, cercano a la población. Hoy pues me siento, por tercera ocasión, muy honrado de poder acompañarlo ahora a él como gobernador y yo como presidente municipal; estoy convencido de que daremos resultados. ¿Al mismo ritmo que el gobernador? Son tiempos distintos, el gobierno estatal tiene un plazo de seis años, nosotros tres años, sin embargo veo un gobernador que hoy, a tan sólo a seis meses, ya ha anunciado el inicio de obras por más de 2 mmdp. (EUQ, principal)

<http://www.eluniversalqueretaro.mx/portada/05-04-2016/evaluaremos-mi-administracion>

MARTES 5 DE ABRIL DE 2016

## **MUJERES POLICÍAS DENUNCIAN VIOLENCIA DE GÉNERO DENTRO DE LA SSPMQ**

Por Marittza Navarro

Alrededor de 50 mujeres policías de la SSPMQ presentaron quejas (individuales y colectivas) ante la DDH, por actos de discriminación en su contra. Juan Ignacio Esqueda y Francisco Elizondo, integrantes de la SSPMQ, estuvieron en Centro Cívico este lunes, con otros compañeros, para continuar las mesas de diálogo y resolver el pliego petitorio que la semana pasada entregaron a las autoridades. (EUQ, 6)

## **PRESENTAN DENUNCIA 50 POLICÍAS DE LA SSPM**

Por Cecilia Conde y Mónica Gordillo

Mientras policías integrantes del Comité de Negociaciones aseguran que alrededor de 50 féminas de la SSPMQ presentaron denuncia ante la DDH por “un hecho denigrante”, ombudsman Miguel Nava Alvarado dijo que han recibido seis quejas. (AM, 1)

## **‘NO ACEPTAMOS QUE IMPONGAN PLAZOS’**

Por Cecilia Conde

No hay plazos para dar respuesta al pliego petitorio de los elementos de la SSPMQ, aunque se tiene un diálogo “abierto y transparente”, respecto a ese tema, así lo aseveró el secretario de Gobierno, Francisco da Silva Ruiz. (AM, 6)

## **INTERVIENEN QUIRÚRGICAMENTE AL TITULAR DE LA SSPM DE QUERÉTARO**

Por Cecilia Conde

Este lunes fue intervenido quirúrgicamente el titular de la Secretaría Seguridad Pública Municipal (SSPM) de Querétaro, Rolando Eugenio Hidalgo Eddy, debido a un padecimiento que ya tenía y que por cuestiones laborales no había atendido, así lo informó el director de la Guardia Municipal, Alfonso Palomeque Fuentes. Aseguró que el trabajo continúa con normalidad en esa corporación policiaca, y se han presentado a trabajar todos los policías. “El señor general, el secretario de seguridad, está recibiendo una atención médica en una clínica de la ciudad. Es un mal que ya tenía de tiempo, que desgraciadamente él, por atender la Seguridad Pública, lo ha descuidado, pero en ese momento el señor está recibiendo... creo que el día de hoy (ayer) lo intervienen o ya lo intervinieron”, afirmó. Así mismo, aseguró que Hidalgo Eddy no había sufrido algún tipo de accidente laboral, sino que era un padecimiento que ya tenía desde hace algún tiempo. (AM, 6)

## **CUMPLE MARCOS OFERTA A LA COMUNIDAD ARTÍSTICA**

Por Noticias

El presidente municipal Marcos Aguilar Vega se reunió con el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, para solicitar su participación en el diagnóstico del estado en que se encuentran las casas de la cultura y bibliotecas municipales, cumpliendo así su compromiso con la comunidad artística. (N, 1)

## **UAQ ANALIZARÁ PETICIÓN DEL ALCALDE M. AGUILAR**

Por Iris Mayumi Ochoa Herrera

Tras la reunión que el edil de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, sostuvo con la comunidad artística queretana, donde acordó realizar un diagnóstico de las siete Casas de Cultura, vía la UAQ, el Rector de la Casa de Estudios, Gilberto Herrera Ruiz, dijo que tendrá un acercamiento con el ayuntamiento para llevar a cabo dicho análisis. (...) Por último, sobre la fecha de sesión del Consejo Universitario, a la que acudirá el gobernador, Gilberto Herrera

**MARTES 5 DE ABRIL DE 2016**

Ruiz adelantó que se pospondrá para el 14 de abril, debido a que el gobernador viajará a Nueva York esta semana. (DQ, 4)

### **NIEGA PEMEX APOYO PARA BARRIO DE LA CRUZ TRAS EXPLOSIONES: ALCALDE**

El edil de San Juan del Río, Guillermo Vega Guerrero, informó que PEMEX le volvió a dar la espalda a San Juan del Río, al negarle los apoyos que se solicitaron por las explosiones en el Barrio de la Cruz. (EUQ 1, AM 1, CQ 19)

### **47 CONCURSO NACIONAL DE HUAPANGO HUASTECA DE SAN JOAQUÍN**

El IQCA tiene como uno de sus principales objetivos, el fomento y la preservación de las tradiciones y costumbres de nuestro estado, por lo que este año se dio a la tarea de apoyar con 130 mil pesos al Concurso Nacional de Huapango Huasteco en su edición número 47. Hugo Burgos García, Secretario de Turismo, encabezó la línea de honor acompañado por Paulina Aguado Romero, titular del IQCA. (EM 4, EUQ 5-D)

### **SE OPONEN A CESE DE UNA PROFESORA**

Padres de familia de alumnos de cuarto año de la escuela primaria Amado Nervo, en la colonia México, municipio de San Juan del Río, cerraron las instalaciones del plantel educativo; en protesta al cese de la profesora de este grupo, por lo que exigen que la maestra termine el ciclo escolar y advirtieron que mantendrán el cierre, hasta que se cumpla su petición. (AM 10, EUQ 10)

### **PAPÁS IMPIDEN INICIO DE CLASE EN TEQUISQUIAPAN**

Por Guillermo Contreras

Padres de familia de la escuela primaria Alfredo V. Bonfil, en Tequisquiapan, impidieron el inicio de clases de 430 alumnos. La problemática se generó porque aseguraron que la mayoría no acepta a dos maestros interinos que fueron asignados para cubrir los grupos que quedaron sin profesor, luego de que los docentes fueron dados de baja por no cumplir con las evaluaciones federales. (AM, 10)

### **BUSCA ALCALDE DAR IMPULSO AL TURISMO EN TEQUISQUIAPAN**

Por Redacción

La Dirección de Turismo Municipal de Tequisquiapan, a través de la Secretaría de Turismo del Estado, impartieron el curso "Atrayendo nuevos mercados turísticos", con el objetivo de mejorar la productividad y eficiencia del sector hotelero y prestadores de servicios, en el que participaron hoteleros, restauranteros y empresarios del ramo. Agustín Valencia, director de Turismo, señaló que estas capacitaciones se logran gracias a la importancia del sector hotelero, al que brinda el apoyo para ofrecer un mejor servicio a la población. (EUQ, 12)

### **AFECTADAS 70 HECTÁREAS POR INCENDIO FORESTAL EN JALPAN**

Gabriel Bastarrachea, titular de la UEPC, informó que 70 hectáreas de prácticamente matorrales resultaron afectadas a causa de un incendio forestal registrado en la comunidad de San Antonio Tancoyol, municipio de Jalpan. (DQ 4, EUQ 1, CQ 17, AM 11, N 8)

MARTES 5 DE ABRIL DE 2016

## INFORMACIÓN GENERAL

### COLABORARÁ LA FEUQ CON EL GOBIERNO ESTATAL

Por Esmeralda Trueba

Los estudiantes de la UAQ colaborarán con el gobierno del estado para señalar las principales necesidades a las que se enfrentan día con día para poder llegar a la institución, así lo informó Cristian Martín Gudiño, presidente de la FEUQ, en el marco de la presentación del proyecto 'La ruta del estudiante'. (AM, 2)

### PIDEN ALZA DE SUELDO... ¡LOS PATRONES!

Por Laura Banda

Por lo menos en 30% deberá incrementarse el salario mínimo en el estado de Querétaro, ya que el actual se encuentra totalmente desfasado, declaró Darío Malpica Basurto, presidente de la COPARMEX en Querétaro. (DQ 1 y 3)

### QUERETANOS BALCONEADOS POR 'PANAMA PAPERS'

En la lista del llamado 'Panama Papers' revelaba el día de ayer por la revista Proceso, y por cientos de medios en sus respectivos países, también hay dos queretanos. Se trata de los hermanos Oscar y Francisco Javier Rodríguez Borgio, dueños de los Casinos 'Big bola', los de mayor ganancia en 2015 en México. 'Panama Papers' se trata de la filtración de al menos 11.5 millones de documentos confidenciales de una de las compañías más reservadas del mundo, la firma legal panameña Mossack Fonseca. Dichos documentos muestran cómo Mossack Fonseca ha ayudado a clientes a lavar dinero, esquivar sanciones y evadir impuestos. (Ciudad y Poder)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### BAJO RESERVA

La desgracia del amigo Jesús. Y no nos estamos refiriendo a una cita religiosa, sino que señalamos la desventura que vive el vocero de la Secretaría de Seguridad Pública municipal, Jesús Ruvalcaba. Chuy, como lo conocen sus amigos, llegó a inicios de la administración junto con el general, a quien acompañaba desde Aguascalientes en la misma área. En ese entonces, recién desempacado, no conocía a casi nadie y empezó de cero. Al principio, la apertura mandaba buena señal, se presentaron las unidades nuevas, el helicóptero, etcétera. Pero después, y derivado de las circunstancias y las respuestas del secretario, la brecha se fue cerrando a tal grado de ya no compartir entrevistas con ninguno de los medios. Hoy, su jefe también se encuentra en estado delicado por un problema en la espalda. ¿Qué pasará en los siguientes días? ¿Cuál será el futuro de Chuy Ruvalcaba? Estaremos atentos. Presidente que cae bien. No cabe duda que cuando hay afanes bien establecidos se notan luego luego, y es que es bien sabida en los corrillos políticos la afinidad tan cercana que hay entre el ahora presidente de la Mesa Directiva, Eric Salas, con el gobernador, Francisco Pancho Domínguez. Viene bien recordar que el diputado panista ha estado acompañando al mandatario en diferentes épocas, apoyándolo en las duras y en las maduras. Basta ver las fotografías más recientes en donde se les ve muy sonrientes tanto a Pancho como al propio Eric. Sin duda alguna tienen historia. Arrancó feria en El Marqués. Y después de la Semana Santa las festividades continúan, al menos en el municipio de El Marqués y concretamente en la zona deportiva de La Griega, ya que desde el pasado viernes 1 de abril y hasta el día 10, se lleva a cabo la Feria 2016. En palabras del alcalde Mario Calzada Mercado se prevé una derrama económica positiva, a pesar de que la inversión total para este evento es de 4 millones de pesos. Pues, que le han metido dinero es más que evidente, ya que además de juegos mecánicos y espectáculo equestre, se contará con la participación de 24 artistas en vivo. Y como la seguridad en el recinto es fundamental, la

**MARTES 5 DE ABRIL DE 2016**

alcaldía puso en marcha un operativo con elementos de Seguridad Pública y Tránsito, para garantizar orden y tranquilidad de las familias asistentes. Rateros sin descansar. Por lo visto, los delincuentes siguieron “trabajando” en estas vacaciones y los robos no se hicieron esperar, pues nos informan que los asaltos a tiendas de conveniencia durante el periodo de descanso aumentaron. En palabras del presidente de la Cámara de Comercio, Servicios y Turismo, (Canaco-Servytur), Gerardo de la Garza Pedraza, mientras en periodos normales los robos andan entre seis diarios, en los días de asueto se registraron hasta ocho por día, en las colonias más alejadas del centro de la capital. A pesar de que se tenía un proyecto de instalar botones de pánico, estos no se pusieron en marcha, pero según dijo, la propuesta se sigue analizando. Mientras, los ladrones seguirán haciendo de las suyas. (EUQ, 2)

## **PLAZA DE ARMAS**

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Panamá, según el papel con que se mire. La tormenta perfecta: Sabino Caja de Pandora. La investigación periodística más robusta en la historia, reveló ayer una gran red de defraudación fiscal mundial en la que están involucrados el ruso Vladimir Putin, el argentino Mauricio Macri y los mexicanos Ricardo Salinas Pliego, Juan Armando Hinojosa, Rafael Caro Quintero, entre otros, a través de Mossack Fonseca, un despacho generador de sociedades offshore con sede en Panamá. El Consorcio Internacional de Periodismo de Investigación (ICIJ, por sus siglas en inglés) aglutinó a más de 300 medios de comunicación y periodistas, entre ellos Carmen Aristegui y la revista Proceso. El hito periodístico deja al descubierto complicidades entre empresarios y gobernantes, a través de un complicado entramado financiero. Y es que Mossack Fonseca actúa en una red mundial proporcionando a sus clientes sociedades offshore, es decir, creando compañías que se benefician de la legislación de paraísos fiscales como Suiza, Chipre, Singapur o las Islas Vírgenes británicas, que les permiten así evadir impuestos y la regularización de su dinero. La firma tiene sedes en 35 países alrededor del mundo, lo que hace que la revelación de sus documentos internos tenga un impacto global sin precedentes. Según [www.elperiodico.com](http://www.elperiodico.com), ni Julian Assange con Wikileaks, ni Edward Snowden, ni la famosa Lista Falciani proporcionaron una revelación tan masiva de datos. A pesar de que se trata de asuntos diferentes, los Papeles de Panamá suponen un hito histórico para el periodismo de investigación y una dura denuncia de los paraísos fiscales y las facilidades que cientos de personalidades mundiales tienen para ocultar su dinero en la sombra. Los documentos filtrados, de un tamaño de 2.6 terabytes, contienen información sobre 214.488 entidades offshore conectadas a gente de más de 200 países y territorios. Entre ellos, hay cerca de 2.000 con sede en España. Esta revelación permite por primera vez en la historia ver las entrañas del sistema financiero mundial y ver cómo los movimientos por sus agujeros oscuros alimentan la delincuencia. También se trata de la mayor colaboración periodística de la historia, en la que se ha trabajado hasta en 25 idiomas distintos. La investigación, señala a su vez la revista Etcétera, abarca casi 40 años de trabajo interno de la firma panameña, desde 1977 hasta diciembre de 2015. Los documentos secretos incluyen correos electrónicos, cuentas bancarias, bases de datos, pasaportes y registros de clientes del despacho, y revelan información oculta de 214.488 sociedades offshore conectadas con más de 200 países. Entre los nombres de los involucrados se encuentran los de ciudadanos mexicanos, los cuales se abrían servido de Mossack Fonseca para desviar su patrimonio o el de sus empresas a paraísos fiscales. Uno de los empresarios que destaca es Juan Armando Hinojosa Cantú, propietario de Grupo Higa, quien ya se encontraba bajo investigación y el cual, de acuerdo con Panama Papers, habría buscado transferir dinero mediante redes financieras en distintos países. Asimismo, la actriz Edith González estaría involucrada en la filtración, aparece en la investigación, debido a que aparece como beneficiaria final de una compañía con sede en Bahamas. La actriz está casada desde 2010 con Lorenzo Lazo Margáin, actual director general de abogados Alemán Velasco y Asociados, S.C., bufete propiedad de Miguel Alemán Velasco, hijo del Expresidente Miguel Alemán Valdés. De igual manera, estaría implicado el nombre de Emilio Lozoya, exdirector de Pemex, quien negó “categóricamente haber creado empresa alguna en Panamá, o

MARTES 5 DE ABRIL DE 2016

que haya tenido o tenga cuentas bancarias en dicho país”. También estarían señalados por las filtraciones Amado Yáñez Osuna, presidente de Oceanografía, y sus entonces socios, Martín Díaz y Javier Rodríguez Borgio. En la lista también figuran nombres asociados a la política o altas esferas de poder, como Ian Cameron, padre del primer ministro británico David Cameron, o Pilar de Borbón, hermana de Juan Carlos I. La inclusión de celebridades también ayuda a dar más eco global al escándalo. Entre los documentos figuran los nombres de personalidades como el futbolista argentino Leo Messi o el cineasta Pedro Almodóvar, entre otros. En torno al debate de si es ilegal el uso de paraísos fiscales, [www.elperiodico.com](http://www.elperiodico.com) sostiene que no. Recurrir a sociedades y estructuras empresariales situadas en paraísos fiscales es legal. Hay razones lícitas que pueden llevar a alguien a mantener su patrimonio en un territorio con mayores beneficios fiscales o con menos intromisiones de su jurisdicción. Mossack Fonseca ya ha asegurado que ellos cumplen con la legislación en contra del blanqueo de dinero y que no entrará a valorar si alguno de sus clientes ha utilizado su sistema para fines ilegales. Todo depende del papel con que se mire. -MESÓN DE SANTA ROSA- Luto. Así estamos en el gremio periodístico y en la comunidad cultural de Querétaro por la muy sensible pérdida de la colega Mireya Ballesteros, fallecida este lunes. Personas como ella siempre nos harán falta. Descanse en paz. -OÍDO EN EL 1810- Primera parte. Las revelaciones de los Papeles de Panamá nos aguardan más sorpresas. Los nombres seguirán surgiendo hasta mayo, cuando concluya la divulgación de esta investigación. Más mexicanos aparecerán. -PREEEPAREN- Los patos le tiran... El director de la Guardia Municipal de Querétaro, Alfonso Palomeque Fuentes, declaró a la prensa que el secretario de Seguridad Pública Municipal, Rolando Eugenio Hidalgo Eddy, no sufrió ningún accidente de trabajo, como lo declaró el alcalde Marcos Aguilar el sábado pasado al concluir la reunión con el sector cultural. Palomeque Fuentes afirmó que Hidalgo Eddy fue sometido a una operación de un añejo problema. Ya no entendí. -¡AAAPUNTEN!- Mientras tanto. Con todo y su carísimo Eddycóptero, continúan los asaltos a plena luz del día en la capital queretana. Ayer le tocó al Bancomer de Retablo, a donde llegó un hombre con tapabocas y venda en la cabeza. Se llevó 60 mil. -¡FUEGO!- Lamentable. Al crimen del queretano Francisco Gudiño, su familia deberá sumarle las declaraciones del director de Averiguaciones y Procesos de la PGJQ, Francisco Javier Arellano Sánchez, quien dio conferencia de prensa para informar que lo mataron por supuestos fraudes inmobiliarios. Como justificando. Tómelo con las reservas del caso. (PA, 2)

## EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Oportunidades. Dicen que la época de crisis es la época de grandes oportunidades y eso es lo que seguramente están pensando en el municipio de Querétaro, ante la problemática que se les ha presentado últimamente en diferentes frentes. El asunto de la presunta venta de las Casas de Cultura, que finalmente no se concretó ante la atinada decisión de mejor dialogar y dejar en manos de la Universidad Autónoma de Querétaro, un diagnóstico real de la situación de los centros culturales. Un asunto que no deben desatender las autoridades municipales es la inconformidad de algunos policías municipales, que se han aprovechado de la coyuntura para relajar sus actividades de vigilancia y establecimiento de orden en la ciudad. Las autoridades municipales ante estos dos retos tienen la gran oportunidad de replantear sus políticas y la forma en llevar la administración pública, el gobierno municipal encabezado por Marcos Aguilar Vega, llegó con alto apoyo social y con muy buena expectativa y por esa razón no puede encerrarse en una concha y tomar decisiones sin el consenso de los ciudadanos, que fueron los que hicieron fuerte a la actual administración. El tema del secretario de Seguridad Pública del municipio de Querétaro tiene que ser resuelto de manera inmediata y es cuestión de días que la salud del General deje de ser un tema que sea impedimento para que salga a dar la cara de los problemas que enfrenta la dependencia que encabeza. Las compras en el súper mercado no pueden convertirse en un problema para la autoridad y no puede ser un protagonista de los espacios destinados a los resultados de toda una administración; es por ello que están ante una

**MARTES 5 DE ABRIL DE 2016**

gran oportunidad para replantear el delicado tema de la seguridad en la capital queretana. No puede convertirse en un asunto que arrastre a todo el estado. DE REBOTE. Los encargados de la política de seguridad en el estado comienzan a tomar decisiones y coordinación al margen de lo que está sucediendo en la capital y es que no quieren que el tema los rebase, en lo que se encuentra una solución idónea. (DQ 1 y 8)

## CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

PATALEO. Cierto que el general Rolando Hidalgo Eddy no es ninguna perita en dulce (por eso y para eso es jefe de la Policía Municipal), pero también que la protesta de agentes dentro de la corporación responde mucho más a intereses de los grupos afectados en sus cuotas de poder y de corrupción que a reclamos reales de atención, porque pese a ser escuchados y atendidos por la autoridad, los agentes siguen endurecido su postura. Por ejemplo, una de las decisiones del general que más furia causó a su llegada a la SSPM fue la de reconectar los GPS en todas las patrullas, pues habían sido desinstalados por los propios policías para que no se supiera qué hacen durante sus turnos. Y hoy se las están cobrando. NUEVO. Luis Enrique Estrada Luévano fue designado como vocero de la secretaría de Seguridad Pública Municipal para llenar el vacío de comunicación que abrió con sus tosquedades Rolando Hidalgo Eddy. El encargo es ser un revulsivo para la apreciación del trabajo del municipio de Querétaro sobre el principal reclamo de la población. (DQ, 1)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
EM: EL MOSQUITO	VS: VOZ DE LA SIERRA	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EE: EL ECONOMISTA	<b>SITIOS WEB</b>	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
	CI: CÓDICE INFORMATIVO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	

**SALUDOS CORDIALES**  
**COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL**

## Buscan concluir los trabajos de redistribución

● Es necesario que las próximas elecciones inicien bajo una nueva geografía electoral en la entidad: Eguiarte Mereles

### NORMA AYALA

El secretario ejecutivo del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Carlos Eguiarte Mereles, informó que este año deben de quedar concluidos los trabajos de redistribución por parte del Instituto Nacional Electoral (INE) y de la propia Legislatura local, ya que en 2017 debe iniciarse el proceso electoral 2018, bajo una nueva geografía electoral.

Recordó que actualmente la Constitución local señala que hay en el estado 15 diputados de mayoría y 10 de representación proporcional, que en términos jurídicos es con lo único que se cuenta para partir a una redistribución. "Lo demás han sido declaraciones, entiendo que hay un análisis válido en ese sentido, la redistribución no es una atribución del IEEQ, sino del INE, sin embargo es un tema sano,



ARCHIVO. EL UNIVERSAL

Actualmente, hay 15 diputados de mayoría y 10 de representación proporcional en el estado, lo único que cuenta para una redistribución, dicen.

porque se trata de que un voto de un ciudadano de un distrito, valga exactamente lo mismo que en otro, sin importar en qué distrito viva".

Sin embargo, consideró que es necesario este procedimiento, al ejemplificar que actualmente en el distrito uno, correspondiente al Centro de la ciudad, la población ha ido disminuyendo, caso contrario de la zona norte de la ciudad, donde está el distrito dos, que ha crecido de forma importante.

"Entonces tenemos una gran cantidad de habitantes en el dos y menos en el uno, tenemos una subrepresentación de los habitantes del distrito uno y que eligen a su diputado e igual en el dos, por ello se ve la necesidad de redistribuir, y la posibilidad de hacer una redistribución de la población en los distritos", acotó.

Refirió que este análisis también debe estar sujeto a legisladores, a fin de considerar si es necesario modificar la Constitución, incluso con la posibilidad de poder incrementar el número de diputados. "No es un tema del Instituto, si revisamos otros estados con mismo número de habitantes, podríamos ver que tienen más diputados". ●

## Esperan fallo del TEEQ sobre recursos

Arlene Patiño Flores  
 EL ECONOMISTA

EL DIRIGENTE estatal del Partido Acción Nacional (PAN), José Báez Guerrero, sostuvo que esta semana esperan que el Tribunal Electoral del Estado de Querétaro (TEEQ) resuelva el recurso de revisión para que 3% del financiamiento público que destina el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) se les entregue a los partidos de manera independiente.

De acuerdo con el líder albiazul, esta bolsa de recursos siempre se ha aportado de esa manera y en esta ocasión se destinaría a capacitación de la militancia.

“Le estamos pidiendo al tribunal electoral que le pida al instituto electoral del estado que nos entregue ese recurso, el cual es exclusivamente para actividad de educación y formación. Todavía no se resuelve”, comentó.

De acuerdo con Báez Guerrero, la ley general de partidos políticos establece que se debe asignar este 3% a los institutos políticos para que lo destinen exclusivamente a actividades de capacitación y formación.

### BECAS PARA MAESTRÍA

Asimismo, Báez Guerrero comentó que buscarán otorgar al menos 12 becas entre sus militantes para que puedan estudiar una maestría en línea con algunas universidades de España, lo cual representaría una inversión de alrededor de 500,000 pesos para el instituto, explicó el líder estatal.

arlene.patino@eleconomista.mx